

BürgerForum Europa

Die Europäische Union wird als Erfolgsmodell gefeiert. Doch 50 Jahre nach ihren Anfängen und wenige Monate vor den Wahlen zum Europäischen Parlament gibt es zahlreiche Probleme. Denn für viele Menschen ist die EU ein Projekt der Eliten geblieben. So haben die Franzosen, Niederländer und Iren in Volksabstimmungen der EU die rote Karte gezeigt. Warum, so fragen sich immer mehr Europäer, brauchen wir diese Union noch?

Mit dem **BürgerForum** Europa möchten die Bertelsmann Stiftung und die Heinz Nixdorf Stiftung ein großes Zukunftsgespräch mit Bürgern aus allen Teilen der deutschen Gesellschaft anstoßen. Wie schaffen wir es, den sozialen Zusammenhalt in Europa zu stärken? Welche Rolle will die Europäische Union gegenüber alten und neuen Weltmächten spielen? Aber auch: Für was soll die EU zuständig sein?

Im **BürgerForum** sagen die Teilnehmer, wie sie Europa sehen. Sie legen fest, worüber sie im Forum diskutieren möchten, formulieren ihre Erwartungen an die Europäische Union, und zeigen, wie sie sich als Bürger stärker in die europäische Politik einbringen können.

Ziel des **BürgerForums** Europa ist es, dass 350 repräsentativ ausgewählte Bürger aus und in Deutschland im Austausch mit Experten und Politikern ihr BürgerProgramm Europa erarbeiten. Damit soll die öffentliche Debatte über die Zukunft Europas einen neuen Impuls erhalten – direkt von den Bürgern!

Das **BürgerForum** Europa umfasst drei Elemente:



Die Auftaktveranstaltung

Die zweitägige Auftaktveranstaltung findet vom **13. bis 14. Februar 2009** in Berlin statt. Sie dient dem gegenseitigen Kennenlernen aller Teilnehmer des **BürgerForums** und schafft die inhaltliche Grundlage für die Erarbeitung des BürgerProgramms in der anschließenden Online-Phase.



Die Online-Phase

Die Online-Phase umfasst den Zeitraum von **Mitte Februar bis Mitte April 2009**. In dieser Phase werden in Online-Verfahren (Foren, Chats und Abstimmungen) die einzelnen Elemente des BürgerProgramms diskutiert und weiter entwickelt. Ziel der Online-Phase ist die Vorlage eines entscheidungsreifen BürgerProgramms für die Abschlussveranstaltung.



Die Abschlussveranstaltung

Die zweitägige Abschlussveranstaltung findet vom **25. bis 26. April 2009** im ehemaligen Bundestag in Bonn statt. Hier werden die in der Online-Phase gemeinsam erarbeiteten Elemente des BürgerProgramms vorgestellt und abschließend diskutiert. Ziel ist die Verabschiedung eines mehrheitsfähigen BürgerProgramms.